

**Ansprache**  
**von Herrn Referatsleiter SP 5,**  
**Herrn Ministerialrat Ernst A. Denneborg**  
**anlässlich der Verabschiedung der deutschen Mannschaft**  
**zu den 21. Sommer Deaflympics 2009 in Taipeh / Taiwan**

Frankfurt/Main, den 31. August 2009

Liebe Sportlerinnen und Sportler,  
sehr geehrte Angehörige und Betreuer,

ich habe die Freude, Sie vor Ihrer Abreise nach Taipeh zu den 21. Sommer Deaflympics 2009 zu begrüßen. Gerne bin ich heute hierher gekommen, um Ihnen „Auf Wiedersehen“ zu sagen und Ihnen für die anstehenden Wettbewerbe viel Erfolg zu wünschen. Ebenso wünsche ich Ihnen allen, dass Sie gesund, wohlbehalten und mit vielen schönen, eindrucksvollen Erlebnissen und Erinnerungen an dieses große Sportfest und an das Gastgeberland Taiwan, zurückkehren.

Herr Bundesminister Dr. Wolfgang Schäuble hat mich gebeten, Ihnen ebenfalls seine herzlichen Grüße und seine besten Wünsche zu überbringen. Weiterhin überbringe ich Ihnen die besten Wünsche von Herrn Abteilungsleiter Dr. Rüdiger Kass, der heute hier sein wollte, aber leider auch kurzfristig verhindert ist.

Sie treten heute den langen Flug zur Insel Formosa im Chinesischen Meer an und werden sich mit fast 4.000 Sportlerinnen und Sportlern über 80 Ländern der Erde in Taipeh treffen, um sich im fairen sportlichen Wettkampf zu messen. Sie alle werden damit auch ein Stück weit Botschafter Deutschlands in dem Gastgeberland sein.

Die Sommer Deaflympics sind die bedeutendste Veranstaltung im Bereich des Sportes von gehörlosen Menschen weltweit und erfahren damit zu Recht eine große Aufmerksamkeit. Nachdem die letzten Sommer Deaflympics im Januar 2005 in Melbourne in Australien ausgetragen wurden, finden sie nach 2001 in Rom diesmal auf dem asiatischen Kontinent statt.

Diese speziellen Olympischen Spiele haben die Aufmerksamkeit von uns allen verdient, denn hier können wir besonders gut erkennen, welche Freude der Sport in das Leben bringt und welche vielfältigen Möglichkeiten er bietet, Kontakte mit Sportlerinnen und Sportlern aus anderen Nationen zu knüpfen.

Es bleibt mir jetzt nur noch, Ihnen, liebe Sportlerinnen und Sportler, interessante und schöne Spiele, gute Kontakte mit anderen Teilnehmerinnen und Teilnehmern sowie zahlreiche positive Eindrücke und natürlich viel Erfolg zu wünschen.

Aber bei allem Wettkampffieber, vergessen Sie den Spaß am Sport nicht.

Ihnen allen eine gute Reise!!